

INFORME SOBRE CONTABILIDAD REGIONAL 2017

03/04/18

- La economía aragonesa ha crecido en 2017 un 3,6%, cinco décimas por encima de la media nacional (3,1%) y nueve décimas más que el aumento registrado en 2016 (2,7%).
- Según la Contabilidad Regional, Aragón es la Comunidad Autónoma que ha anotado el mayor incremento porcentual del PIB de toda España en el último año. Se acumulan cinco años consecutivos de crecimientos progresivos del PIB.
- Todos los sectores de actividad han anotado incrementos del valor añadido, destacando la recuperación del crecimiento de la rama de la industria.
- En términos de PIB por habitante, Aragón (con 27.403 euros) se sitúa un 9,6% por encima del dato medio de España (24.999 euros) y en ambos territorios se ha registrado un aumento del PIB per cápita respecto al año anterior.

Los datos de **Contabilidad Regional de España** publicados por el **INE** muestran la evolución económica de las Comunidades Autónomas en 2017 respecto al año anterior. Según estos datos, todas ellas han registrado aumentos de su Producto Interior Bruto (PIB) en 2017.

La actividad económica de Aragón ha anotado una tasa de crecimiento en el último año del 3,6%, tras el 2,7% de 2016. La evolución de la economía aragonesa se ha situado por encima de la media del conjunto de España, cuyo PIB ha subido en 2017 un 3,1% (por debajo del 3,3% de 2016). El crecimiento del promedio de los países de la UE se ha situado en el 2,4%.

Aragón, junto a Asturias (3,5%) y Madrid (3,4%) han sido las Comunidades Autónomas cuyas economías han experimentado en 2017 un mayor crecimiento, mientras que La Rioja (1,8%) y Castilla León (1,9%) han anotado los menores aumentos del PIB.

En la comunidad autónoma aragonesa, todos los sectores de actividad han registrado una evolución positiva respecto al año anterior, destacando la recuperación de la rama de industria y energía, cuya tasa de crecimiento ha pasado del 0,8% en 2016 al 5,6% en 2017. Dentro de la rama industrial, el subsector de la industria manufacturera ha crecido un 5,2%.

La rama de la agricultura y ganadería ha mantenido el mayor ritmo de aumento de su valor añadido (7,4%), pese a su desaceleración respecto al año anterior. Mientras que la construcción ha incrementado su tasa de aumento hasta el 3,5%.

También es reseñable la positiva evolución del sector servicios (que representa un 57,6% del total del PIB en nuestra Comunidad) y ha registrado un crecimiento en torno al 2,4%. Dentro de esta rama de actividad, todos los grupos de actividades han registrado incrementos respecto al año anterior, mostrando mejor comportamiento las actividades profesionales, científicas y técnicas, las administrativas y de servicios auxiliares (6,4%) y el grupo de información y comunicaciones (5,1%).

La variación media anual del PIB en los últimos siete años se ha situado en 0,4% en la Comunidad Autónoma aragonesa y 0,8% en el conjunto del país. En Aragón, se registraban caídas del PIB entre 2010 y 2012, recuperando la senda de crecimiento en los años siguientes.

En términos de PIB por habitante, dentro del conjunto de las Comunidades Autónomas, las primeras posiciones las ocupan Madrid (33.809) y el País Vasco (33.088 euros) las últimas Extremadura (17.262 euros) y Andalucía (18.470 euros).

En Aragón, la renta por habitante es de 27.403 euros, un 9,6% superior a la del conjunto de España (24.999 euros). La variación anual del PIB per cápita ha sido positiva en nuestra Comunidad Autónoma (5%) y mayor que la del conjunto del país (3,8%).

Solamente se dispone de datos provinciales hasta el año 2015. No obstante, a partir de los mismos se puede deducir que las tres provincias aragonesas tienen niveles de renta por habitante por encima del promedio nacional. Zaragoza (con 25.423 euros por habitante) es la que anotaba la mayor renta por habitante, situándose a continuación Huesca (con 25.386 euros) y Teruel (24.313 euros), única de las tres que ha visto reducido el nivel de renta per cápita respecto al año anterior.

En el conjunto del país, las provincias de Álava, Madrid y Guipúzcoa son las que poseen mayores cifras de PIB por habitante, mientras que Badajoz, Cádiz y Cáceres son las que registran los valores más bajos.

Al margen de la Contabilidad Regional del INE, cabe señalar que el Instituto Aragonés de Estadística (IAEST) ha publicado sus **estimaciones de crecimiento trimestral de la economía aragonesa** del año 2017. Según estos datos, el PIB de Aragón ha crecido en el cuarto trimestre de 2017 un 0,6% respecto al tercero y un 3,1% respecto al cuarto trimestre del año anterior. Así, según el IAEST, la variación anual del PIB de nuestra Comunidad Autónoma en el conjunto de 2017 se ha situado en el 3%, es decir, 6 décimas por debajo de la estimación realizada por el INE y 1 décima por debajo del crecimiento del PIB nacional.

